

### Quatrième Congrès des Médecins de Langue Française de l'Amé- rique du Nord

A la suite de la séance du Collège des Médecins et Chirurgiens tenu à Québec, le 25 septembre, le Dr Simard, président de ce Congrès, a réuni les Gouverneurs du Collège pour leur expliquer les raisons qui militaient en faveur de retarder le Congrès jusqu'en 1909. Ces raisons ont semblé valable et il a été décidé qu'il valait mieux reporter le Congrès à cette date qui coïncidera avec les fêtes du Troisième Centenaire de la fondation de Québec. Toutefois avant de prendre une décision finale, le Dr Simard a annoncé son intention d'écrire à toutes les Sociétés Médicales françaises de la province et aux principaux centres français des États-Unis et du Dominion pour leur demander de donner leur avis.

### Association Medico-Chirurgicale du District de Joliette

Séance, du 9 septembre 1907

Présidence de M. J. O. Beaudry.

Présents : Siméon Martineau, Lavaltrie ; A. M. Rivard, Joliette ; J. S. Biron, L'Assomption ; J. O. Gaboury, Berthierville ; J. A. Masse, Saint-Thomas ; Charles Bernard, Joliette ; J. J. Sheppard, Joliette ; J. Lippé, St Ambroise de Kildare ; V. Geoffrion, L'Assomption ; Henri Archaubault, St Gabriel de Brandon ; J. Desrosiers, St Félix de Valois ; Téléphore Morin, St Lin ; J. Paquet, Ste Elisabeth ; A. Lamarche, St Henri Mascouche ; Philippe Désy, St Barthélemy ; J. Marion, Joliette ; Th. Gervais, Berthierville ; J. O. Beaudry, St Jacques ; Edgar Turgeon, St Jean de Matha ; J. P. Laporte, Joliette ; A. Ribardi, St Ambroise ; Louis Olivier, St Alphonse ; Albert Laurendeau, St Gabriel de Brandon.

MM. Silvio Roch, de St Gabriel de Brandon, Louis Olivier, de St Alphonse et L. A. Lamarche, de St Henri Mascouche, sont admis membres de l'Association.

Re tarif médical des Compagnies d'assurances. — Le secrétaire donne lecture de lettres de la part des compagnies l'Equitable, la Mutual of New-York, la Sauvegarde et la Travellers, annonçant qu'elles paieront à l'avenir \$5.00 pour leurs

examens médicaux, quel que soit le montant de l'assurance.

Dr Laurendeau — Il me fait beaucoup plaisir, Messieurs, de constater que les Compagnies d'assurance citées plus haut ont décidé d'accorder à l'avenir \$5.00 pour chacun de leurs examens.

Je me contenterai à ce sujet, de rapporter ce que m'écrivait ces jours derniers le médecin en chef de la Sauvegarde, M. le Dr E. P. Lachapelle :

"J'en'ai jamais douté que les Assurances réaliseraient bientôt qu'il y va de leur propre intérêt de ne pas déprécier la valeur des services du médecin, et que s'il y a des économies à faire, c'est d'un autre côté, qu'il faut chercher".

Il est un point, toutefois, sur lequel je désire attirer votre attention : c'est que toutes les compagnies d'assurance ne se rendront pas sans résistances, soyez en sûrs, — et la petite anecdote suivante est démonstrative à ce sujet.

Un agent de St Gabriel de Brandon, représentant la Travellers Ins. Co., a eu l'occasion de me faire faire quelques examens de temps à autre, pour lesquels il fut obligé d'y mettre chaque fois deux dollars de sa poche afin de compléter le prix de ces examens. Dès qu'il eut été informé que certaines compagnies avaient modifié leur tarif, il s'empressa d'écrire au gérant de l'assurance qu'il représente, pour lui exposer ces faits, et je vous communique la réponse qu'il en reçut :

Edmond Paquin, Esq.,

St Gabriel de Brandon,

Que.

Dear Sir,

I have taken up with our Home Office the matter of fees for Medical examinations and particularly for examinations made at St. Gabriel de Brandon, and am glad to be able to advise that the Company have agreed to pay the flat \$5.00 fee at that point. I trust this will be of some assistance to you.

Yours truly,

F. F. PARKINS,

Manager for Canada.

Comme conclusion; tous les médecins devraient se faire un devoir de ne faire aucun examen à moins de cinq dollars (\$5.00), 1. parce que cela vaut \$5.00, et 2. parce que ce ne serait que justice pour les compagnies qui maintenant nous traitent convenablement.

Et j'espère que sous les circonstances nous ne verrons plus de ces médecins "marrons", parcourir